
	
PROCES		VERBAL	DU	CONSEIL	D’ECOLE	DE	SAURAT	du	2nd	TRIMESTRE		

	

Conseil	d’école	du	13/02/18 

	
	

								Membres	présents	/	excusés:	 
- Les	enseignantes	:	Mme	BUENO	(directrice,	maternelle/CP),	Mme	CHEVALLIER	(CE1/CE2)	 

																														Mme	RIPOLL	(CM)	:	excusée	(arrêt	maladie) 
- Parents	d’élèves	:	Mme	CHOPIN,	Mme	CARULLA,	Mme	GUILLAUD 
- Mairie	:	Mme	BASSERAS	(maire),	Mme	SARRAILLER	(conseillère	municipale	déléguée	aux	affaires	de	l’école) 
- DDEN	:	Mme	Frayssinet	 
- ALAE	:	Mr		KHEDIDJ,	Mr	MERCIER	(exc) 
- IEN:	Mme	Houadec	(Excusée) 

	

	

1) Bilan	et	évolution	des	effectifs 

	
Pas	de	changement	depuis	septembre	: 

• 26	élèves	en	Mater	/	CP	!		1	TPS		+		6	PS	+		6	MS	+		9	GS	+		4	CP									 
-					19	élèves	en	CE1/CE2		!	7	CE1	+	12	CE2		+	1	CE1	après	les	vacances	de	février 
-					22	élèves	en	cycle	3	!	11	CM1	+		11	CM2	 
		=			67	élèves	au	total		(+1) 
	
Prévision	2018	–	2019	:	2	départs	(CM1	et	GS)	

	
	

• 		Bilan	des	activités	du	1er	semestre,			projets	restants 
  
      Projet d’école 

	
																Rappel	des	3	axes	de	travail	:	 

1)	Développer	l’accès	à	la	culture,	sous	ses	diverses	formes	(PEAC) 
2)	Automatiser	la	conscience	orthographique,	en	privilégiant	la	production	d’écrits 
3)	Réguler	les	comportements	«	inadaptés	»	de	certains	élèves	en	collectivité 

	

" 1)		-		Arts	visuels	:	«	école	au	cinéma	»		(1	projection	le	16/11)	,	+		spectacles	de	
professionnels	(com	com	:	08/12/17)	;		Ciné-maternelle	(C1	+	CP		le		06/12) 

																																																																																																																 
	-		Education	musicale	:			Chorale	d’école		+		rencontre	chantée		+	spectacle	
«	Anchantiers	»	de	8	musiciens	à	Saurat	(le	23/03)	+	découverte	des	instruments	et	
écoutes	musiques	du	monde	entier	(selon	thème	de	l’année	«	Autour	du	monde	») 

	



			-		Littérature	:		«	Prix	des	Incorruptibles	»	(PS	-	CP)+	Prêt	BCD		+		sorties	bibliothèque	
intercom	+	défi	lecture	à	Beille	+	achat	série	de	livres	avec	questions	de	compréhension	
(CE-CM). 

	 
			-		Culture	scientifique	:		Rallye	maths		(CE1-CE2)	+		rallye	sciences	(CM)	+		participation	
à	la	semaine	de	la	science		 
	
	

• 2)		-		Mise	en	place	d’outils	communs		(porte-vues	leçons)		 
		 								-	Instauration	de	règles	communes	de	relecture	/	auto-correction		 
	

	 	 -	«	Dictées	flash	»		 
													-	«	Jogging	d’écriture	» 

	
	

• 3)		-		Discussions	à	visée	philosophique 
									-		Proposition	d’activités	basées	sur	le	respect	de	soi	et	des	autres		(TAP) 
												-		Maintien	du	lien	avec	les	familles 

		-		Inclusion	«	optimale	»	des	élèves	en	situation	de	handicap	 
	

			 
									Autres activités		 

	
₋ Piscine	:		7	séances	au	total	(au	lieu	de	8	cause	USEP)	:	5	pour	chaque	classe	/	4	pour	la	

maternelle	/	7	pour	les	CP.	Une	séance	a	dû	être	annulée	faute	de	parents	accompagnants. 
	

₋ USEP	:		1	rencontre	le	12/10/17(en	reste	2	en	mai	et	juin) 
₋ Ski	de	fond	:	le	06/12	à	la	Maïsou	à	Saurat	 
₋ Sortie	au	muséum	CM	:		le	15/09/17 

	
	

      Activités restantes 
	
	 							-				2	projections	«	école	au	cinéma	»	:	15/02/18	et	13/04/18 
	 							-				2	sorties	USEP	+	rugby	CM	11/05/18	et	03/07/18 
	 						-					Spectacle	maternelle	/	CP	:	à	Saurat,	le	24/05/18 
	 						-					Rencontre	de	musiciens	«	Les	Anchantiers	»	:	23/03/18	à	saurat 
	 						-					Rencontre	chantée	:	le	24/05/18	à	Tarascon 
	 						-					Rencontre	défi-lecture	:	12/06/18 
	 						-					Journée	de	la	pêche	:	08/06/18 
	 							-				Sortie	de	fin	d’année	:		Parc	de	la	préhistoire	(en	amont	du	thème	qui	sera	abordé	l’an	
prochain) 

	
	
	
	

• 	OCCE	:	Bilan	des	comptes	de	la	coopérative	scolaire				 
	 	  

 													!	solde	de	départ	:	2231.29 
	 	 !	dépenses	de	début	d’année	:	2171,98 



																			!	entrées	de	début	d’année	:	2227,50 
	 	 !solde	actuel	:	2286,81 
	

											Détails	:		Voir	extrait	du	cahier	de	comptabilité.	 
	 	 																						 

																																		
	
	
																																																												 

											Prévisions	:		-	USEP	:	2x200	=	environ	400€	 	 											 							-	Photos		scolaires	:	300€	? 
																								-	Cinéma	:	2x200	=	environ	400€	 																				-	Kermesse	fin	d’année	:	300€	? 
																								-	Rencontre	chantée	=	environ	200€																										-	Subvention	mairie	:		500€	 
																								-	Rencontre	défi	-	lecture	:	400€																			 
																								-	Transports	spectacles	:	environ	100€													 

										 	 										 	 																													 
																																					=		environ	1500	euros																						/																	=		environ	1100	euros													 
		 	 	 																	(sans	compter	sortie	fin	d’année,	ni	pêche) 
	

# Soit	environ		1800	euros	en	banque	en	fin	d’année 
	 	  
	
	
	

4)			ALAE,		Mairie,		Parents	d’élèves	 
	 	  
	 	  
-			Mairie	: 

• Le	problème	de	chauffage	a	été	réparé. 

• Le	TBI	en	classe	de	CM	n’est	toujours	pas	réglé	;	les	dysfonctionnements	sont	aléatoires	et	

toujours	pas	réparés	par	Manutan,	malgré	les	explications	précises	de	l’enseignante	formulés	à	

plusieurs	reprises	par	mail. 

 

• Installer	un	rideau	en	classe	CM	=>	la	mairie	s’en	occupe. 
	

• Les	enseignantes	demandent	que	les	interventions	(travaux)	dans	l’école	soient	prévues,	

dans	la	mesure	du	possible	en	dehors	des	horaires	de	classe,	dans	le	cas	contraire,	il	est	

difficile	de	gérer	en	même	temps	la	classe	et	les	réparateurs	(x	:	Changement	photocopieur	

(sans	prévenir)	,	réglage	TBI	pendant	la	classe	… 
	

	

-		Intervention	ALAE	: 
Effectifs	:	matin	environ	28	enfants	;	repas	de	midi	19	à	24	au	1er	service	et	33	à	36	au	2ème	service	;	
l’après	midi	environ	30	enfants. 
TAP	:	environ	40	à	50	enfants. 
 
Projets	éducatifs	: 
Beaucoup	de	parents	présents	à	la	projection	du	film	sur	la	laïcité	en	décembre. 
Projet	de	jardinage	avec	la	mairie	



Projet	ALAE	fleuri 
Activité	vélo	reprendra	au	printemps 
Activités	en	relation	avec	le	thème	de	l’année	«	Autour	du	monde	»	:	cuisine	le	mardi	soir,	confection	
d’un	livre	du	globe-trotteur. 
En	réflexion	:	échange	avec	les	autres	ALAE. 

										
	
	
 

	
	 -		Intervention	Parents	d’élèves	:	
Des	parents	se	questionnent	autour	de	l’organisation	des	séances	de	piscine,	notamment	sur	la	
période	de	l’année	où	celles-ci	s’effectuent	ainsi	que	sur	la	possibilité	de	réaliser	ces	séances	à	Foix	
plutôt	qu’à	Tarascon.	
L’équipe	enseignante	a	déjà	étudié	ces	questions	au	cours	de	l’année	scolaire	2016-2017.	Un	devis	
auprès	de	Foix	a	été	réalisé,	qui	montrait	un	coût	plus	onéreux.	Par	ailleurs,	les	horaires	proposés	
étaient	incompatibles	avec	les	horaires	de	l’école	de	Saurat.	Enfin,	les	communes	proches	de	Foix	sont	
prioritaires,	avec	un	risque	de	n’avoir	de	créneaux	ni	à	Foix,	ni	à	Tarascon	si	la	réservation	pour	
Tarascon	n’a	pas	été	effectuée. 
Sur	la	période	des	séances	:	compte	tenu	des	locaux,	il	est	judicieux	de	placer	les	séances	de	piscine	
sur	des	périodes	de	l’année	où	les	séances	de	sport	ne	sont	pas	toujours	réalisables	en	extérieur. 

	
	
	

5)		Questions	diverses 
	 	  

-		Organisation	de	la	semaine	scolaire	rentrée	2018	:		Aucune	modification	n’est	souhaitée,	il	
n’y	a	donc	pas	de	demande	de	dérogation	à	envoyer	(voir	réunion	du	15/12/17) 

	
	
-		Evacuations	incendie	et	simulation	PPMS	:	 

Simulation	intrusion	le	:	16/10/17 
	
Evacuations	incendie	:	le	09/10/17		+		le18/01/18	(Evacuation	imprévue,	donc	faîte	dans	les	
conditions	réelles	!) 
	
Simulation	inondation	:	courant	4ème	période 

	 	 	 
	
	 												-		Réflexion	sur	organisation	de	sorties	ski	de	fond	à	Beille	:	 

Une	telle	journée,	pour	l’ensemble	de	l’école,	reviendrait	à	1	100	€	(ou	un	peu	moins	si	le	matériel	
peut	être	réservé	à	l’avance	auprès	de	la	communauté	de	communes). 

 
Sondage	effectué	auprès	des	parents	:	19	réponses	(sur	43	familles	au	total)	 

• A	la	question	seriez-vous	d’accord	pour	participer	financièrement	pour	une	sortie	ski	à	
Beille	:	17	oui 

• A	la	question	seriez-vous	prêts	à	organiser	des	projets	spécialement	pour	aider	à	financer	
des	sorties	de	ski	:	15	oui.         

 
 
Séance clôturée à 19h30. 
 
    Pour le conseil, S. BUENO, directrice, 


